



# UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**CATEDRATICO:** JULIO CESAR MENDEZ GOMEZ

**MATERIA:** FINANZAS CORPORATIVAS

**ALUMNO:** SILVESTRE MELINA PEREZ ESTRADA

**CUATRIMESTRE:** 8TO

**CARRERA:** CONTADURIA

**TEMA:** ENSAYO

**FECHA:** 05 MARZO DEL 2022

## **PRESENTACION**

EN LA SIGUIENTE ACTIVIDAD SE ELABORA UN ENSAYO DEL TEMA; LAS DECISIONES FINANCIERAS DE UNA EMPRESA.

CON LA GLOBALIZACION Y LAS NUEVAS TECNOLOGIAS DE INFORMACION Y COMUNICACION, LOS AGENTES ECONOMICOS, TANTO LAS FAMILIAS Y LAS EMPRESAS, SE ENFRENTAN EN UN ENTORNO CADA VEZ MAS CAMBIANTE REQUIERE UN ESTUDIO MAS PRECISO Y OBJETIVO. ESTA SITUACION REQUIERE UN ESTUDIO MAS PROFUNDO DE LAS VARIABLES EXOGENAS Y ENDOGENAS A LA HORA DE TOMAR DECISIONES DE INVERSION, QUE ENFRENTAN EN LA DISYUNTIVA ENTRE RENTABILIDAD Y RIESGO.

COMO LAS EMPRESAS Y LAS PERSONAS TIENEN COMO FINALIDAD MAXIMIZAR SU UTILIDAD O VALOR ECONOMICO, REQUIERE DE UN ESTUDIO OBJETIVO, SISTEMATICO Y ANALITICO PARA ORIENTAR A LA TOMA DE DECISIONES ADECUADAS DE INVERSION. LAS DECISIONES DE INVERSION NO SE ENCUENTRAN AISLADAS, SINO QUE A MENUDO ABARCA TODOS LOS AMBITOS DE LA ACTIVIDAD ECONOMICA, MERCADOTECNIA, PRODUCCION, ESTRATEGIAS, INVESTIGACION Y DESARROLLO, ETC.

A CONTINUACION SE ABORDARÁ MAS SOBRE ESTE TEMA.

EL DILEMA DE LAS DECISIONES FINANCIERAS DE INVERSION QUE SE ENFRENTAN LOS AGENTES ECONOMICOS, ESTAN BASADOS BASICAMENTE CON LA ESPERANZA DE OBTENER MAYORES RIQUEZAS EN EL FUTURO. LA INVERSION COMO TAL DEPENDE DE LA VIABILIDAD, COMO LA RENTABILIDAD QUE SE CONSIGA AL IMPLEMENTAR LA DECISION.

EL MANEJO DE LA TOMA DE DECISIONES FINANCCIERAS, DE MANERA GENERAL.

EN EL AMBITO SOCIOECONOMICO ACTUALMENTE COMPETITIVO Y COMPLEJO, LOS METODOS TRADICIONALES DE TOMA DE DECISIONES SE HAN VUELTO RELATIVAMENTE INOPERENTES YA QUE LOS RESPONSABLES DE DIRIGIR LAS ACTIVIDADES DE LAS EMPRESAS E INSTITUCIONES FINANCIERAS SE ENFRENTAN A SITUACIONES COMPLICADAS Y DINAMICAS, QUE REQUIEREN DE SOLUCIONES CREATIVAS Y PRACTICAS APOYADAS EN UNA BASE CUANTITATIVA SOLIDA.

LAS EMPRESAS SE PREOCUPAN CONSTANTEMENTE POR LA TOMA DE DECISIONES QUE LES PERMITE OPTIMIZAR SUS RESULTADOS DE MANERA QUE SE OBTENGAN UN MAYOR BENEFICIO. LA PALPABLE DIFICUTADAD DE TOMAR ESTAS DECISIONES HA HECHO QUE EL HOMBRE SE DIRIJA A LA BUSQUEDA DE UNA HERRAMIENTA O METODO QUE LE PERMITA TOMAR LAS MEJORES DECISIONES DE ACUERDO A LOS RECURSOS DISPONIBLES Y A LOS OBJETIVOS QUE PERSIGUE. LAS HERRAMIENTAS PARA LAS DECISIONES EMPRESARIALES TALES COMO LOS MODELOS MATEMATICOS HAN SIDO APLICADAS A UNA AMPLIA GAMA DE DECISIONES DENTRO DE DIVERSAS AREAS DE LA EMPRESA.

EN LA ACTUALIDAD SE HA INCREMENTADO EL USO DE MODELOS MATEMATICOS PARA INTERPRETAR Y PREDECIR LOS COMPORTAMIENTOS DE LOS MERCADOS Y CONTROLAR ASI LA TOMA DE DECISIONES. DICHAS APLICACIONES INCLUYEN DECISIONES MULTICRITERIOS, PRONOSTICOS DE VENTA, PREDICCIONES DEL IMPACTO, EFECTO DE CAMPAÑAS PUBLICITARIAS, ESTRATEGIAS PARA PROTEGER DESABASTECIMIENTO DE

INVENTARIOS, PARA DETERMINAR ESTRATEGIAS OPTICAS DE INVERSION DE PORTAFOLIOS, ETC.

LOS OBJETIVOS DE TODA EMPRESA DEBER SER SIEMPRE ALCANZAR EL LIDERAZGO EN SU RAMA, CONTROLANDO LA EFICIENCIA Y EFECTIVIDAD DE TODAS SUS COMPONENTES POR MEDIO DE METODOS QUE PERMITAN ENCONTRAR LAS RELACIONES OPTIMAS QUE MEJOR OPEREN EL SISTEMA, DANDO UN OBJETIVO ESPECIFICO.

LOS PROBLEMAS QUE SE RESENTAN EN LAS ORGANIZACIONES NO FACILMENTE SE PUEDEN RESOLVER POR UN SOLO ESPECIALISTA. POR EL CONTRARIO, SON PROBLEMAS MULTIDISCIPLINARIOS, CUYO ANALISIS Y SOLUCION REQUIEREN DE UN LENGUAJE COMUN PARA PODER ENTENDERSE Y COMUNICARSE, DONDE LA INVESTIGACION DE OPERACIONES FINANCIERAS VIENE A SER ESE ENLACE DE COMUNICACIÓN.

ES IMPORTANTE A LA HORA DE TOMAR DECISIONES REALIZAR UN CONJUNTO DE ACCIONES QUE PERMITAN DECIDIR ACEPTADAMENTE ENTRE LAS ALTERNATIVAS POSIBLES. EN EL PRIMER LUGAR SE DEBE DETERMINAR LA NECESIDAD DE UNA DECISION QUE ES GENERADA POR UN PROBLEMA O DISPARIDAD ENTRE LO DESEADO Y LA CONDICION REAL LUEGO SE NECESITA IDENTIFICAR LOS CRITERIOS DE DECISION Y ASIGNAR PESO A ESTOS CRITERIOS PARA PRIORIZAR.

## **CONCLUSION**

SIN DUDA ALGUNA, LA TOMA DE DECISIONES SE VUELVE MUY COMPLEJA A MEDIDA QUE SURGEN ELEMENTOS A TOMAR EN CUENTA, PUESTO QUE

LA DETERMINACION DEL VALOR DE LA EMRESA ESTA EN JUEGO, PUES LOS RENDIMIENTOS ESPERADOS POR LOS ACCIONISTAS PUEDEN SER O NO FAVORABLES, DESPUES DE ELEGIR DE ENTRE VARIAS ALTERNATIVAS, BUSCAR LO MEJOR PARA TODOS, SE VUELVE UNA DECISION SUMAMENTE COMPLEJA, EL CONOCIMIENTO DEL VALOR DEL DINERO EN EL TIEMPO Y SUS APLICACIONES PERMITE UNA MAXIMIZACION DE RECURSOS EN LA EMPRESA, PERO LOS ACCIONISTAS SIEMPRE ESPERAN UN BENEFICIO(PAGO DE DIVIDENDOS) Y PUEDEN QUE SE VEAN AFEECTADOS CUANDO A LA POLITICA DEL PAGO DE ESTOS SE ANTEPONEN UNA SITUACION QUE REQUIERE LA INVERSION DE LOS MISMOS.

EVALUAR EL COSTO DE LA DEUDA, EN CASO DE ADQUIRIRLA, BUSCAR LAS FUENTES DE FINANCIAMIENTO QUE SEAN NO LAS MAS FACILES SI NO LAS MAS FAVORABLES, LA MAS BARATAS PERO EFICIENTES, DETERMINAR SI EL FINANCIAMIENTO SERA DE CORTO O LARGO PLAZO, SI CONCUERDAN CON LAS EXPECTATIVAS DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO, SON CUESTIONES QUE NO PUEDEN PASARSE POR ALTO Y QUE ES NECESARIO EVALUAR ANTES DE DECIDIR CUALQUIER COSA.

YO PIENSO QUE LOS TRES TIPOS DE DECIIONES SON MUY IMPORTANTES, Y NINGUNA PUEDE ANTEPONERSE A OTRA, SI NO QUE EL EQUILIBRIO ENTRE LAS DECISIONES DE FINANCIAMIENTO, LAS DE CAPITAL, Y LAS DE DIVIDENDOS ES NECESARIO PARA LA MAXIMIZACION DE RECURSOS Y LA OBTENCION DE VALOR.

RECALCAR LA IMPORTANCIA DE CADA UNA ES NECESARIO PARA POSTERIORMENTE CONOCER LAS HERRAMIENTAS Y LA METODOLOGIA QUE NOS PERMITAN RESPALDAR LAS DECISIONES CON BASES SOLIDAS, O EXPRESADAS CUANTITATIVAMENTE COMO LAS MATEMATICAS FINANCIERAS, LA ESTADISTICAY OTRAS HERRAMIENTAS.